

*Josefina Morales**

Tengo dos preguntas que hacer, la primera relacionada con la intervención de Sarahí quien mantenía la tesis de que debido a la inflación y la restricción que ésta implicaba sobre el mercado interno venía la devaluación; yo quisiera que se explicara más la devaluación en términos del proceso de acumulación de capital y de la crisis, la crisis cíclica o de sobreproducción clásica la que, como sabemos, el capital monopolista trata de contrarrestarla con la inflación. Es en estos términos en los que quisiera se enmarcara la devaluación, pues no entiendo cabalmente la relación con la restricción del mercado si no es en términos de la crisis y, por lo tanto, su relación con la tendencia a la baja de la tasa de ganancia.

La segunda explicación que solicito es sobre las repercusiones de las medidas tomadas por el gobierno mexicano al anunciar la devaluación, ya que las considero profundamente contradictorias entre sí, y pienso que nos van a llevar más bien a una agudización de los problemas. Quisiera que se explicara cuáles creen que van a ser las repercusiones en la política económica, en el ámbito de la circulación monetaria, etcétera, y si pueden o no ayudar a paliar la crisis.

* Investigadora asociada de tiempo completo del IEC-UNAM.